



Der Amtschef

Bayerisches Staatsministerium für Unterricht und Kultus, 80327 München

An die Schulleitungen
der Schulen in Bayern

Per OWA

Ihr Zeichen / Ihre Nachricht vom

Unser Zeichen (bitte bei Antwort angeben)
VI.4 – 5 S 4402.13 - 6.985

München, 26.05.2010
Telefon: 089 2186 2353

Bayerische Landesausstellung 2010 „Bayern-Italien“

Sehr geehrte Damen und Herren,

Ministerpräsident Horst Seehofer und Wissenschaftsminister Dr. Wolfgang Heubisch haben kürzlich in Augsburg die Bayerische Landesausstellung 2010 eröffnet, die bis 10. Oktober 2010 das Thema „Bayern-Italien“ an drei Standorten in zwei Städten präsentieren wird: Im **Kloster St. Mang in Füssen** werden die bayerisch-italienischen Verbindungen von der Antike bis ins frühe 19. Jahrhundert gezeigt. An den Füssener Teil knüpft die Ausstellung im **Staatlichen Textil- und Industriemuseum (tim) in Augsburg** an, wo bayerisch-italienische Geschichte(n) bis in die Gegenwart hinein erzählt wird. Im **Augsburger Maximilianmuseum** wird zudem der Einfluss Italiens auf die Kunst des 15. und 16. Jahrhunderts beleuchtet.

Der Spannweite des Themas entsprechend hat das Haus der Bayerischen Geschichte gemeinsam mit den Ausstellungsstandorten eine Vielfalt attraktiver Angebote für Schulen ausgearbeitet:

- Die Bayerische Landesausstellung 2010 bietet verschiedene Führungen für Schulklassen, darunter thematische Führungen, die mit einem museumspädagogischen bzw. fachdidaktischen Aktivteil verknüpft sind. Bei allen Führungstypen wird auf eine altersgerechte Auswahl der Objekte und die aktive Einbeziehung der Kinder bzw. Jugendlichen geachtet.
- Nach den hervorragenden Erfahrungen aus dem vergangenen Jahr wird es auch 2010 an allen Standorten Führungen geben, die hierfür gezielt ausgebildete Schüler durchführen. Diese Führungen von Schülern für Schüler haben sicherlich ihren besonderen Reiz.
- Das Angebot für Schulklassen richtet sich an alle Schularten und alle Jahrgangsstufen, und hier insbesondere an die Fächer Geschichte, Sozialkunde, Deutsch, Kunst, HSU.
- Die Einladung zum Besuch der Bayerischen Landesausstellung „Bayern-Italien“ richtet sich natürlich auch an die Lehrerinnen und Lehrer des Fachs Italienisch.
- Auf den bayerischen Lehrplan bezogene Unterrichtseinheiten (mit Materialien) stehen im Internet zum Herunterladen zur Verfügung (www.hdbg.de/bayern-italien/ → Lehrerinfo). Im Anschluss an den Besuch des Internetauftritts können sämtliche Programme unter der Telefonnummer (0821) 450 57 4 57 gebucht werden.
- Der Paketpreis für Eintritt, Führung und Programmteil beträgt an allen Standorten der Landesausstellung nur 3 € pro Schüler. Die begleitenden Lehrkräfte haben freien Eintritt.
- Kostenlose Lehrerführungen werden an allen Standorten in den beiden ersten Wochen nach den Pfingstferien angeboten.

Ein Besuch der Ausstellungen kann die Auseinandersetzung mit historischen und kulturellen Fragestellungen, wie sie an den bayerischen Schulen in zahlreichen Fächern und stattfindet, bereichern und ergänzen und wird daher empfohlen.

Mit freundlichen Grüßen

gez. Erhard

Ministerialdirektor